



¿Quién entiende a Coparmex y al CEEESP?

■ *Los empresarios estuvieron demandando la desaparición de secretarías de Estado y el aumento de impuestos al consumo. Ahora que el Presidente les hizo caso, critican el paquete económico 2010 que presentó al Congreso.*

Los organismos privados estuvieron demandando la desaparición de secretarías de Estado. Y el presidente **Calderón** hizo eco de dichas demandas, al fin y al cabo esas dependencias públicas pertenecían a otra estructura gubernamental y representaban fuertes costos en el Presupuesto.

Sin embargo, ahora, cuando el Presidente presentó la desaparición de Turismo, Reforma Agraria y Función Pública, y además otra demanda del sector privado como elevar el impuesto al consumo, los organismos privados critican el paquete presidencial del presupuesto.

Felipe Calderón le pone nombre y apellido a quienes no le entienden por haber demandando la reducción de secretarías y la imposición de un mayor impuesto al consumo y no apoyarlo.

La crítica va para la Coparmex, dirigida por **Ricardo González Sada**, y para el CEEESP el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, dirigido por **Luis Foncecrrada** y que de-

pende del Consejo Coordinador Empresarial.

Los dos calificaron de decepcionante el paquete fiscal de 2010 para ampliar la recaudación del país.

Es cuando el presidente **Calderón** lanza el reto al sector privado: ¿quién más se había animado a desaparecer tres secretarías de Estado, y a la vez aumentar la tasa del impuesto al consumo?

Más bien el sector privado se encuentra disgustado por la elevación de la tasa del Impuesto Sobre la Renta, de 28 a 30%. Incluso los dirigentes del CCE, **Armando Paredes**, y del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios, **Claudio X. González**, han comentado que la elevación de dicha tasa del ISR así como la virtual desaparición de la consolidación fiscal, pueden desanimar la inversión.

El Presidente esperaba más apoyo a su propuesta que recogía dos de las demandas del sector privado, la de eliminar secretarías para reducir el costo del aparato gubernamental, y la de elevar el impuesto al consumo para

combatir la pobreza.

Como siempre, la propuesta fiscal deja de ser buena cuando afecta intereses de los distintos sectores.

Ruiz Mateos, se queda en Economía

Para **Felipe Calderón** el secretario de Economía, **Gerardo Ruiz Mateos**, va sacando toda la agenda que se le encarga.

Le ha gustado el trabajo para apoyar las Pymes, las pequeñas y medianas empresas, donde puede surgir una política industrial.

Le ha gustado la apertura de empresas de manera más rápida vía internet, y no tener que esperar a ver todas las dependencias. El tema de los aranceles, de mayor apertura sobre lo que era un tema de proteccionismo intermedio de la industria, también lo sacó.

Y claro que se le entiende que **Ruiz Mateos** no ha guardado muy buenas formas con el sector privado ni la industria, pero va sacando adelante su agenda encomendada.

No se visualiza ningún cambio en la cartera de Economía. Es-



Fecha 16.09.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

tá claro.

SME podría comprarle el contrato colectivo

Una de las salidas gubernamentales en el espinoso tema de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro es comprarle el contrato colectivo al SME, el Sindicato Mexicano de Electricistas, que está disgustado porque no le dieron la toma de nota a **Martín Esparza**.

La Secretaría del Trabajo, a cargo de **Javier Lozano**, se ha mantenido firme en exigir la toma de nota bajo la normatividad. Y hace bien. El SME debe enfrentar la crítica realizada desde el gobierno por no haber cumplido con sus compromisos de productividad en la empresa eléctrica, tal y

como quedaron el año pasado.

Esta semana muy probablemente haya una resolución en el espinoso tema.

Incluso bajo el entorno de austeridad presupuestal, desde el gobierno han decidido irle cerrando a Luz y Fuerza del Centro las llaves del subsidio.

• La reducción del subsidio podría llegar de más de 40 mil millones de pesos a 31 mil millones de pesos.

Todo hace indicar que el sindicato ha jalado demasiado la cobija presupuestal para distintas prestaciones sin cumplir con los compromisos de productividad.

Ficción, Carstens y Congreso

El secretario de Hacienda,

Agustín Carstens, lo dijo a los

diputados: el gobierno no puede vivir en la ficción de buscar reducir secretarías de Estado y no despedir a nadie. Ello no se puede.

Y aquí será interesante la propuesta de los legisladores donde si no les parece correcto el impuesto del 2% al consumo para combatir la pobreza, entonces que también ayuden a poner sobre la mesa de dónde pueden salir esos ingresos.

Hoy en día la economía mexicana vive una caída de sus ingresos, por la baja en producción petrolera y la baja en la recaudación impositiva por la crisis.

Sin embargo, la baja producción petrolera no se recuperará. Allí tenemos un hueco fiscal que debemos resolver.

El sector privado se encuentra disgustado por la elevación de la tasa del Impuesto Sobre la Renta a 30%.